



DAILY REVIEW

17 / 04 / 2025



RÉPUBLIQUE DU GABON

EMPRUNT OBLIGATAIRE PAR APPEL PUBLIC A L'ÉPARGNE

« EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES »

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU 20/03/2025 AU 16/06/2025

"ENSEMBLE, BÂTISSONS LA CITÉ ADMINISTRATIVE QUI DESSINERA LE FUTUR RADIEUX DU GABON !"

85 MILLIARDS
DE FCFA

PRIX D'OBLIGATION 10 000 F CFA

Tranche **A** **5,6%**
MATURITÉ 02 ANS

Tranche **B** **6%**
MATURITÉ 03 ANS



CEMAC :
LA BEAC REMPLI AVEC
UNE OFFRE DE LIQUIDITÉ DE
400 MILLIARDS
DE FCFA
AUX BANQUES
COMMERCIALES



CAMEROUN

« La Banque des États de l'Afrique Centrale (BEAC) a lancé, le 15 avril 2025, une nouvelle offre de liquidité d'un montant de 400 milliards de FCFA aux banques commerciales. C'est la 2^e offre de ce niveau faite aux établissements de crédit de la CEMAC (Cameroun, Congo, Gabon, Guinée équatoriale, Tchad et RCA) en l'espace d'une semaine.

En effet, le 8 avril 2025, la BEAC avait déjà proposé ce volume de liquidité record aux banques, qui avaient capté 360 milliards de FCFA au total. Les résultats de l'opération du 15 avril n'ont pas encore été rendus publics. Cependant, l'on observe que l'engouement des banques pour l'opération d'injection de liquidité du 8 avril dernier a certainement milité à la reconduction du même montant cette semaine.

À travers ces injections d'importants volumes de liquidité dans le secteur bancaire, l'institut d'émission des six pays de la CEMAC affirme sa volonté de relancer le financement des économies de la communauté, en renflouant les coffres-forts des banques après environ trois années d'austérité monétaire.

Cette volonté s'est d'ailleurs traduite par la baisse, le 24 mars 2025, des principaux taux directeurs de la BEAC pour la première fois depuis fin 2021. Ceci, après plusieurs augmentations successives ayant pour but de durcir l'accès au crédit bancaire. »

Source : Investir au Cameroun

<https://www.investiraucomeroun.com/finance/1704-21919-cemac-la-beac-rempile-avec-une-offre-de-liquidite-de-400-milliards-de-fcfa-aux-banques-commerciales>

GABON : IMPACTS DE L'INJECTION DE NOUVELLES PIÈCES DE MONNAIE POUR LE TRÉSOR PUBLIC

Page 02

LES NOUVEAUX DROITS DE DOUANE AMÉRICAINS ENTRENT EN VIGUEUR, LES MARCHÉS REPLONGENT

Page 02

LES VALEURS PHARMACEUTIQUES INDIENNES BAISSENT APRÈS QUE TRUMP A DE NOUVEAU MENACÉ D'IMPOSER DES DROITS DE DOUANE

Page 02

CHIFFRES ET SITUATION DES MARCHÉS

Page 03 / 04 / 05

CALENDRIER HEBDOMADAIRE 14/04/2025-18/04/2025

Page 04



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emeraldsecuritiesservices.com



GABON : IMPACTS DE L'INJECTION DE NOUVELLES PIÈCES DE MONNAIE POUR LE TRÉSOR PUBLIC

GABON

« L'introduction récente de nouvelles pièces de monnaie dans la zone CEMAC, incluant le Gabon, avec des dénominations inédites comme la pièce de 200 FCFA, vise à répondre à la pénurie chronique de petite monnaie et à stimuler les transactions quotidiennes. Pour le Trésor public gabonais, les impacts économiques de cette injection monétaire sont multiples et prometteurs. Il ne faut pas être spécialiste monétaire pour cerner l'intérêt de cette réforme. Puisque dans un contexte dynamique en perspective après la présidentielle du 12 avril prochain, ces nouvelles pièces vont d'emblée fluidifier les échanges commerciaux, notamment dans le secteur informel, qui représente une part importante de l'économie gabonaise. Première incidence, et pas des moindres, avec la disponibilité accrue de pièces, les petits commerçants et ménages pourraient réduire leur dépendance aux arrondis ou au troc. De nature donc à augmenter les recettes fiscales indirectes collectées par le Trésor via la TVA et autres taxes sur la consommation. Cette dynamique pourrait également encourager une meilleure traçabilité des flux financiers. »

Source : Gabon Media Time

<https://gabonmediatime.com/gabon-impacts-de-linjection-de-nouvelles-pieces-de-monnaie-pour-le-tresor-public/>



LES NOUVEAUX DROITS DE DOUANE AMÉRICAINS ENTRENT EN VIGUEUR, LES MARCHÉS REPLONGENT

USA

« Les droits de douane dits "réciproques" annoncés la semaine dernière par Donald Trump sont entrés en vigueur mercredi, secouant à nouveau des marchés financiers déjà ébranlés par la guerre commerciale déclenchée par le président américain.

La Chine est notamment visée par des droits de douane de 104% après que les Etats-Unis ont annoncé mardi des droits de douane additionnels de 50% sur les importations chinoises.

L'ordre qui régnait depuis des décennies sur le commerce international a été bouleversé par les droits de douane décidés par Donald Trump, ce qui fait craindre une récession économique mondiale et a provoqué une chute des marchés mondiaux. »

Source : Zone Bourse

<https://www.zonebourse.com/actualite-bourse/Les-nouveaux-droits-de-douane-americains-entrent-en-vigueur-les-marches-replongent-49567632/>



LES VALEURS PHARMACEUTIQUES INDIENNES BAISSENT APRÈS QUE TRUMP A DE NOUVEAU MENACÉ D'IMPOSER DES DROITS DE DOUANE

FRANCE

« Les actions pharmaceutiques indiennes ont chuté de 1,7% mercredi après que le président américain Donald Trump a réitéré ses plans d'annoncer un tarif douanier "majeur" sur toutes les importations de produits pharmaceutiques. Les États-Unis représentent un tiers des exportations pharmaceutiques globales de l'Inde.

M. Trump a également menacé d'imposer des droits de douane vendredi, après avoir exempté les produits pharmaceutiques de sa première série de droits de douane réciproques au début de la semaine dernière - un changement de position qui avait provoqué une forte fluctuation des actions pharmaceutiques.

Sur la journée, les vingt composants de l'indice pharmaceutique ont été en baisse, l'indice entraînant la baisse de l'indice de référence Nifty 50 d'environ 0,52% à 9:20 a.m. IST. »

Source : Zone Bourse

<https://www.zonebourse.com/actualite-bourse/Les-valeurs-pharmaceutiques-indiennes-baissent-apres-que-Trump-a-de-nouveau-menace-d-imposer-des-d-49567730/>



CEMAC



L'indice « BVMAC All Share Index » reste stable à 918,86 points par rapport à son niveau de la veille. Aucune transaction n'a été enregistrée sur les actions.

La capitalisation boursière se maintient à 429 milliards.

Obligations	Valeur Nominale	14/04/2025	14/04/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
ALIOS 5,40% - 21/25	1 428,571	100,0	13,95	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	8 750,0	100,0	93,49	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	7 500,0	100,0	73,97	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	8 000,0	100,0	207,12	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	3 166,67	95,0	14,84	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	9 800,0	98,0	556,51	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,0	100,0	144,25	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,0	100,0	473,53	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,0	100,0	489,86	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,0	100,0	551,10	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	9 900,0	99,0	591,92	0	0	0
EOG 6% - 21/26	4 975,0	99,5	260,55	0	0	0
BDEAC 6% - 22/29	10 000,0	100,0	177,53	0	0	0
BDEAC 5,45% - 20/27	6 000,0	100,0	95,86	0	0	0
BDEAC 5,6% - 21/28	8 000,0	100,0	159,56	0	0	0
BDEAC 6,20% 24/31	10 000,0	100,0	44,16	0	0	0
BDEAC 5,95% 24/29	10 000,0	100,0	42,38	0	0	0
BDEAC 4,70% 24/27	10 000,0	100,0	33,48	0	0	0

Actions	14/04/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	43 000	0	0	0
SEMC	45 000	0	0	0
SAFACAM	26 500	0	0	0
SGC-RE	21 500	0	0	0
BANGE	207 300	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500	0	0	0



CEMAC

CALENDRIER HEBDOMADAIRE 14/04/2025-18/04/2025

EMETTEURS	INSTRUMENTS	CODE D'ÉMISSION	TYPE D'OPÉRATIONS	MONTANTS (En CFA)	DATES D'ANNONCE	DATES D'ÉCHEANCE
GABON	EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES		APPEL PUBLIC A L'ÉPARGNE	85 000 000 000	20/03/2025	16/06/2025
GABON	EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES		APPEL PUBLIC A L'ÉPARGNE		20/03/2025	16/06/2025

INTERNATIONAL

La Bourse de New York a clôturé en baisse mardi, au terme d'une séance particulièrement volatile. Après un début de journée marqué par une progression liée à l'espoir que l'administration du président Donald Trump accorderait des reports ou des concessions concernant les droits de douane, ces espoirs ont finalement été déçus.

L'indice Dow Jones a ainsi reculé de 0,84 %, soit 320,01 points, pour finir à 37 645,59 points. Le S&P 500, plus large, a perdu 79,48 points (-1,57 %) à 4 982,77 points, tandis que le Nasdaq Composite a chuté de 335,35 points (-2,15 %) à 15 267,91 points.

Notamment, le S&P 500 est passé sous le seuil symbolique des 5 000 points pour la première fois depuis près d'un an, malgré un début de séance positif. Il reste désormais à environ 19 % en dessous de son record de clôture atteint le 19 février dernier.

Après trois séances consécutives de baisse, l'une des séries les plus marquées depuis la pandémie de COVID-19, les investisseurs avaient nourri dans la matinée un certain optimisme, espérant un assouplissement de la politique commerciale américaine à l'approche de l'entrée en vigueur, prévue mercredi à 04h01 GMT, des nouvelles taxes dites "réciproques".

Cependant, dans l'après-midi, la Maison Blanche a rappelé que le président Trump ne reculerait pas et que les droits de douane seraient bel et bien appliqués comme prévu. Elle a également indiqué que près de 70 pays avaient pris contact avec Washington pour entamer des négociations commerciales.

Indices	08/04/2025	+ Haut	+ Bas	Var,
 CAC 40	6 927,12	7 285,73	6 763,76	2,50%
 S&P 500	5 062,25	5 120,57	5 020,45	-1,57%
 DOW JONES	37 965,60	37 965,60	37 965,60	-0,84%
 NASDAQ Composite	15 603,26	16 292,28	14 784,03	-2,15%
 DAX	19 761,89	20 799,68	18 489,91	2,36%
 FTSE 100	7 702,08	8 054,98	7 544,83	2,71%
 Nikkei 225	31 136,58	33 158,87	30 792,74	6,03%
 SHANGHAI COMPOSITE	3 096,58	3 217,78	3 040,69	1,58%

[CAC 40 Cours Indice PX1, Cotation Bourse Euronext Paris - Boursorama](#)





INTERNATIONAL

Le cours de l'or poursuit sa remontée, franchissant de nouveau la barre symbolique des 3 000 dollars l'once ce mardi matin, après avoir touché un creux de près de quatre semaines. Cette progression s'inscrit dans un climat marqué par les inquiétudes persistantes autour d'une escalade des conflits commerciaux initiés par Washington, alimentant la recherche de valeur refuge. Les récentes décisions tarifaires de l'administration américaine suscitent des craintes de récession mondiale. Ce regain de nervosité stimule l'intérêt pour le métal jaune, traditionnellement perçu comme une valeur défensive lorsque l'économie vacille.

Le baril de West Texas Intermediate (WTI), principale référence américaine du pétrole brut, a clôturé mardi sous la barre des 60 dollars, une première depuis avril 2021. Ce recul s'inscrit dans un contexte d'inquiétude croissante sur la demande mondiale, fragilisée notamment par la montée des tensions commerciales provoquées par l'administration Trump. Le WTI pour livraison en mai a ainsi perdu 1,85 %, s'établissant à 59,58 dollars. Son homologue européen, le Brent de la mer du Nord, pour livraison en juin, a quant à lui cédé 2,17 % à 62,82 dollars.

Les contrats à terme sur le cacao ont évolué en dessous de la barre des 8 400 dollars la tonne, marquant une baisse par rapport au sommet proche de 8 472 dollars la tonne atteint le 11 avril. Ce recul s'explique par des craintes persistantes concernant un affaiblissement de la demande pour cet ingrédient clé du chocolat, en raison de prix historiquement élevés.

Du côté de la demande, les négociants anticipent que les données sur les broyages de cacao au premier trimestre — un indicateur clé de la consommation — révéleront probablement une baisse significative comprise entre 5 % et 7 %. Cette tendance nourrit les inquiétudes sur la résistance de la demande face à des prix en hausse. Sur le plan de l'offre, les préoccupations demeurent autour de la prochaine récolte intermédiaire en Côte d'Ivoire, le premier producteur mondial de cacao. Les agriculteurs ivoiriens ont prévenu qu'ils pourraient faire face à des pénuries à la mi-campagne, en raison d'une saison sèche prolongée. Ils craignent que les fèves mûrissant pour approvisionner le marché dans les semaines à venir soient plus petites et de qualité inférieure comparativement à celles de l'année précédente.



Matières premières	08/04/2025	+ Haut	+ Bas	Var,	Var, 1sem
Or (\$/Once)	2 985,13	3 054,85	3 054,85	-1,85%	-3,33%
Pétrole Brent (\$)	64,27	67,43	62,51	-4,30%	-17,39%
Blé (\$)	0,000	0,00	0,00	0,00%	0,00%
Cacao (\$)	8 053	8 729,00	7 963,00	-3,70%	-29,51%

[Cours des matières premières, bourse matières premières - Boursorama](#)

Les mouvements sur le marché des devises ont atteint des niveaux records, marquant probablement l'une des journées les plus volatiles depuis octobre 1998. En seulement trois séances, les écarts de change ont dépassé 5 %, illustrant une véritable capitulation du dollar américain. Vers 10h30 ce matin, le dollar s'est brutalement effondré, avec le \$-Index en chute de -2,7 % à environ 99,01, passant sous ses planchers de mi-juillet 2023 (99,6), reflétant une perte massive de confiance. Parallèlement, l'euro a explosé à la hausse, atteignant un plus haut depuis début février 2022 à 1,1470, franchissant aisément la résistance de 1,127 de mi-juillet 2023. En consolidation ce soir autour de 1,1300, l'euro affiche encore une progression de +3,7 % par rapport à jeudi dernier, +10 % depuis le 3 mars, et +5 % depuis le début du mois d'avril, après la mise en place des taxes américaines punitives. Ces mouvements rapides et d'une ampleur exceptionnelle seraient considérés comme « majeurs » s'ils s'étendaient sur un trimestre.

Ce contexte témoigne de l'intensification du conflit commercial entre Washington et Pékin, alors que la Chine a annoncé une hausse spectaculaire de ses droits de douane de 84 % à 125 %, effective à partir de demain. Cette décision, qui dépasse toute logique économique, reflète la brutalité de la Guerre commerciale en cours, où certains analystes se demandent si la Chine ne cherche pas à faire pression sur le marché obligataire américain. En effet, le dollar a déjà perdu plus de 5 % face à l'euro en moins de 48 heures, tandis que le yuan chute de 5 % face à l'euro et la livre, et de 6 % face au franc suisse, avec une baisse supplémentaire de 1,5 % dans la matinée. La dégringolade du dollar s'accompagne d'une dégradation notable du moral des ménages américains, dont l'indice de confiance de l'Université du Michigan a chuté de -6,2 points à 50,8 en avril, un niveau le plus bas depuis 1980-1981, marquant un quatrième mois consécutif de dégradation.



Marché des changes	08/04/2025	+ Haut	+ Bas	Var,
EUR/USD	1,0912	1,0915	1,091	0,40%
EUR/JPY	161,19	162,3815	159,1795	-0,51%
EUR/CHF	0,9388	0,9397	0,9372	-1,01%
EUR/CAD	1,554	1,5733	1,5498	0,54%

EUR/XAF=655,957 F CFA

[Cours Euro Dollar, Prix Euro Dollar, Six - Forex 1 EUR/USD SPOT - Boursorama](#)



RÉPUBLIQUE DU GABON

EMPRUNT OBLIGATAIRE PAR APPEL PUBLIC A L'ÉPARGNE

« EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES »

"ENSEMBLE, BÂTISSONS LA CITÉ ADMINISTRATIVE QUI DESSINERA LE FUTUR RADIEUX DU GABON !"

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU 20/03/2025 AU 16/06/2025

85 MILLIARDS DE FCFA

PRIX D'OBLIGATION
10 000 F CFA

Tranche A

5,6%

MATURITÉ 02 ANS

Tranche B

6%

MATURITÉ 03 ANS

CO-ARRANGEURS



CO-CHEFS DE FILE



SYNDICAT DE PLACEMENT



Le Document d'Information de la présente opération est enregistré par la Commission de Surveillance du Marché Financier de l'Afrique Centrale (COSUMAF) sous le numéro COSUMAF-APE-02/25 du 25 mars 2025

